

XVIII Reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUAL

El día 31 de marzo del año en curso, se celebró en la ciudad de Lima, Perú, la XVIII Reunión del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina. Las sesiones se efectuaron en la sede del Consejo Nacional de la Universidad Peruana, y asistieron el Dr. Carlos Tünnermann Bernheim, Presidente de la UDUAL y rector de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua; el R. P. Fernando Storni, Primer Vice-Presidente de la UDUAL y rector de la Universidad Católica de Córdoba, Argentina; el Dr. Raúl Allard Neumann, Segundo Vice-Presidente de la UDUAL, y rector de la Universidad Católica de Valparaíso, Chile; el Dr. Rafael Cuevas del Cid, Tercer Vice-Presidente y rector de la Universidad Nacional Católica de Perú; el Dr. Melchor Díaz Rubio, Tercer Vocal y rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, México; el Dr. Eugenio Rodríguez Vega, Cuarto Vocal y rector de la Universidad de Costa Rica, y el Dr. Efrén C. del Pozo, Secretario General. El único miembro ausente del Consejo Ejecutivo fue el Dr. Arturo Dibar, Segundo Vocal y rector de la Universidad Centroamericana, de Managua, institución que en el reciente terremoto ocurrido en esa ciudad, sufrió la pérdida casi completa de sus instalaciones.

El Dr. Efrén C. del Pozo, Secretario General de la UDUAL presentó un detallado informe de las labores desarrolladas durante el periodo comprendido entre el 21 de febrero de 1972 y el 25 de marzo de 1973. De entre los puntos incluidos en dicho informe destaca el que se refiere a Conferencias.

El año próximo pasado se celebró en la ciudad de México, Distrito Federal, la II Conferencia Latinoamericana de Difusión Cultural y Extensión Universitaria. Al respecto, el Secretario General de la UDUAL informó de la publicación de un volumen titulado La difusión cultural y extensión universitaria en el cual se incluyen todos los trabajos que fueron presentados por los ponentes y comentaristas designados previamente, así como los correspondientes a la serie de mesas redondas que tuvieron lugar durante la reunión.

La I Conferencia de Secretarios Generales y Directores de las Asociaciones Nacionales y Regionales de Universidades de América Latina tuvo lugar en Costa Rica, los días 30 de noviembre, 1.º y 2 de diciembre de 1972. En relación a esta Conferencia, el Secretario General de la UDUAL hizo alusión al beneficio que ha reportado a la UDUAL el establecimiento de Asociaciones Nacionales o Regionales de Universidades, porque han permitido mejorar el Censo Universitario que prepara periódicamente la UDUAL, ya que se ha sistematizado el envío de cuestionarios tanto a las universidades mismas como a las Asociaciones que las agrupan. Y, justamente, a fin de buscar la manera de coordinar los esfuerzos de las diversas Asociaciones Universitarias con los datos recopilados por la UDUAL, se convocó esta I Conferencia, según lo acordado por el Consejo Ejecutivo en su anterior reunión. Como un homenaje al Consejo Superior Universitario Centroamericano que, como modelo de integración, fue constituido en el año de 1948, un año antes de la UDUAL, se escogió como sede San José, Costa Rica, para celebrar la citada Conferencia, la cual resultó extraordinariamente provechosa en cuanto que permitió el intercambio de ideas y programas a seguir entre los diversos organismos interuniversitarios. Como resultados prácticos se acordó que las Asociaciones de Universidades cooperen con la UDUAL para el intercambio de informaciones y la sistematización de la recopilación de datos estadísticos. Como consecuencia, se pidió a la Secretaría General de la UDUAL la iniciación de una serie de proyectos para cuya realización se ha buscado la corresponsabilidad de las Asociaciones Nacionales concurrentes. Dichos puntos son: a) Difusión de informes sobre docentes e investigadores; b) La sugerencia a la UDUAL de la edición trimestral de un boletín con información acerca de las oportunidades de becas que puedan presentarse en los diferentes ámbitos de cada Asociación; c) Formulación de una lista de bibliotecas, centros de documentación y centros de información que existan en cada área universitaria; d) Elaboración de un catálogo periódico de ediciones universitarias. Finalmente, se acordó que la UDUAL convoque a una Conferencia anual de Secretarios Generales y Directores de las Asociaciones Nacionales y Regionales de América Latina, sugiriéndose el mes de noviembre de 1973 para celebrar la siguiente reunión.

El Secretario General de la UDUAL también informó sobre los preparativos que se están llevando a cabo para la celebración de la V Conferencia Latinoamericana de Escuelas de Derecho, que se celebrará en la Universidad Nacional de Córdoba y la Universidad Católica de Córdoba, Argentina, los días 20 a 25 de agosto del presente año, así como también la VIII Conferencia Latinoamericana de Escuelas de Medicina, que se llevará a cabo del 25 al 29 de noviembre de este año, en la Facultad de Ciencias Médicas de la

Universidad Central de Ecuador.

Las sesiones de la XVIII Reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUAL se normaron por la siguiente agenda de trabajo:

1. Aprobación de la agenda y el calendario.
2. Acta de la XVII Reunión del Consejo Ejecutivo.
3. Informe del Secretario General.
4. Informe de Auditoría por 1972.
5. Presupuesto de Ingresos y Egresos para 1973.
6. Sede y Temario para la VII Asamblea General.
7. Proyecto de actividades para 1973.